

COMPETICIONES

La ACB 'dribla' el bloqueo de las mayorías para dar más flexibilidad al equipo de Antonio Martín

A partir de ahora, dos terceras partes de los votos bastarán para aprobar o rechazar las decisiones sobre cuestiones importantes, mientras que antes eran necesarias tres cuartas partes de la asamblea.

P. López
8 abr 2019 - 19:00

Los clubes han aprobado un cambio de estatutos que dará más flexibilidad a la ACB par

La ACB cambia las normas para agilizar la toma de decisiones en los despachos. La asamblea de la Asociación de Clubes de Baloncesto ha aprobado unos nuevos estatutos que faciliten la aprobación y el rechazo de propuestas y, sobre todo, eviten el bloqueo que ha sufrido la patronal durante los últimos años ante reformas trascendentales. Según ha podido saber *Palco23*, con la nueva norma se necesitarán dos terceras partes de la asamblea para sacar adelante proyectos, en lugar de tres cuartas partes como era necesario antes.

En otras palabras, si antes bastaba un 25% de los votos para bloquear alguna iniciativa sujeta a votación, a partir de ahora será necesario un 33%. Es decir, se eleva de cuatro clubes a seis el número de equipos que pueden rechazar una medida. Las fuentes consultadas por este diario afirman que, de esta manera, se pretende dar mayor agilidad a la toma de decisiones para así *driblar* el bloqueo que ha sufrido la organización en los últimos años. Desde los clubes admiten que confían en el papel de Antonio Martín como presidente, que ha contribuido a que en la ACB se respire un clima más conciliador.

De hecho, desde que Martín asumió la presidencia, la patronal y la Asociación de Baloncestistas Profesionales (ABP) han pactado el cuarto convenio colectivo, una cuestión que había quedado pendiente desde febrero de 2018 porque algunos de los puntos que se decidieron no fueron notificados a la asamblea de la ACB. Hoy, los clubes han ratificado dicho convenio, que estará en vigor hasta junio de 2022.

Con los nuevos estatutos de la ACB, bastará un 66% de los apoyos para aprobar cuestiones de impacto

El nuevo estatuto no es un texto renovado íntegramente porque está basado en el documento anterior, aunque sí incorpora cambios de calado “para adecuarse a las necesidades actuales de la organización”. Según afirman en el entorno de la patronal, el cambio más relevante ha sido poner freno a las mayorías ultra reforzadas a la hora de tomar decisiones importantes y, con ello, dar más flexibilidad al equipo de Martín.

Ateniéndose al cambio de los estatutos, bastará un 66% de los apoyos para aprobar cuestiones de impacto, lo que abre la puerta a posibles modificaciones en el calendario o incluso en el formato de competición. Sin embargo, las fuentes consultadas aseguran que, si se votara algún asunto muy trascendente, se buscará la unanimidad.

La falta de apoyos en la ACB ha sido notoria en los últimos años, y en parte provocó la salida anticipada de Francisco Roca, expresidente de la organización. Sin ir más lejos, el Real Betis perdió la categoría en la temporada 2016-2017, pero logró recuperarla por la vía judicial y con el apoyo unánime de los clubes. Bilbao Basket, por su parte, tenía numerosas deudas con jugadores, lo que le impedía continuar compitiendo en la ACB, hasta que el Consejo Superior de Deportes (CSD) allanó el camino de su reincorporación a la liga.

Los clubes han aprobado un cambio de estatutos que dará más flexibilidad a la ACB para aprobar o rechazar iniciativas

Durante 2017, el CSD instó a la ACB a reducir de 18 participantes a 16 el número de equipos en la competición, pero los clubes frenaron esa opción. Como resultado, el entonces presidente del organismo, José Ramón Lete, medió entre los clubes y acordó con la Federación Española de Baloncesto (FEB) limitar a 17 plazas el número de participantes durante las tres próximas temporadas. Pero finalmente la patronal no

respaldó esta decisión, lo que provocó que Baskonia, Barça Lassa, Real Madrid y Unicaja Málaga amenazaran con abandonar el torneo nacional. En ese anhelo está la posibilidad de aliviar un calendario cada vez más intenso, bien por el incremento de clubes de la Euroliga, o por las ventanas FIBA.

De hecho, esta fue una de las cuestiones que se ha abordado durante la asamblea de la ACB celebrada hoy. Martín “mostró su preocupación tras la inesperada decisión de la Euroliga de retrasar una semana la disputa de la Final Four 2020, que altera el espacio previsto para el Playoff de las ligas nacionales”, expresó la ACB a través de un comunicado. La situación empeorará durante la próxima temporada con la ampliación a 18 del número de equipos participantes en la competición europea.